

Titel der Drucksache:

**Bewerbung zur PEFC-Waldhauptstadt**

Drucksache

**1325/24**

Stadtrat

Entscheidungsvorlage

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Hauptausschuss	08.08.2024	öffentlich	Vorberatung
Stadtrat	14.08.2024	öffentlich	Entscheidung

01

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis zum 20. September 2024 eine aussagekräftige Bewerbung für die Auszeichnung "PEFC-Waldhauptstadt 2025" einzureichen.

02

Im zuständigen Fachausschuss wird über die erfolgte Bewerbung und den Ausgang entsprechend informiert.

26.07.2024, gez. i. A. 

Datum, Unterschrift

<b>Nachhaltigkeitscontrolling</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage	<b>Demografisches Controlling</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Anlage			
<b>Finanzielle Auswirkungen</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja → ↓	<b>Nutzen/Einsparung</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja, siehe Sachverhalt Personal- und Sachkosten (in EUR) / Personalkosteneinsparung (in VbE)			
<b>Deckung im Haushalt</b> <input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	<b>Gesamtkosten</b> EUR			
↓				
	<b>2024</b>	<b>2025</b>	<b>2026</b>	<b>2027</b>
Verwaltungshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Verwaltungshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Einnahmen	EUR	EUR	EUR	EUR
Vermögenshaushalt Ausgaben	EUR	EUR	EUR	EUR
<input type="checkbox"/> <b>Deckung siehe Entscheidungsvorschlag</b>				
<b>Fristwahrung</b>				
<input checked="" type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein				

## Anlagenverzeichnis

### Sachverhalt

Städte und Gemeinden, die sich besonders für eine nachhaltige Waldbewirtschaftung einsetzen und ihre Wälder seit vielen Jahren nach den PEFC-Standards bewirtschaften, können sich für die Auszeichnung "PEFC-Waldhauptstadt" bewerben.

Die ausgezeichneten Städte dürfen den Titel "Waldhauptstadt" ein Jahr lang in ihrem Stadtmarketing verwenden. Darüber hinaus spendet PEFC Deutschland 1.000 Forstpflanzen für Neupflanzungen im Stadtwald und unterstützt die Marketingmaßnahmen mit einem Preisgeld von 3.000 Euro. Die Forstpflanzen nach eigener Wahl werden im Rahmen einer öffentlichen Pflanzaktion in den Waldboden gesetzt. Davon würde der Steigerwald massiv profitieren.

Voraussetzung zur Teilnahme am Wettbewerb ist eine möglichst langjährige PEFC-Zertifizierung des kommunalen Waldes. Besonders hohe Chancen auf die Auszeichnung haben jene Kommunen, die sich in herausragender Weise um eine nachhaltige Waldwirtschaft bemüht haben, aktiv zur Steigerung des Bekanntheitsgrades von PEFC beitragen (zum Beispiel durch die Verwendung des Logos oder die Anbringung der PEFC-Waldschilder), im Rahmen ihrer öffentlichen Beschaffung auf PEFC-zertifizierte Holz- und Papierprodukte Wert legen und in ihrer Bewerbung skizzieren, wie sie den Titel in ihrer Öffentlichkeitsarbeit einsetzen wollen.